

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42

1. Campaña contra aumento de adicciones en Kaxatah, Motul

(yucatan.com.mx/)

El DIF Municipal realizó la Jornada Municipal para la Prevención de Adicciones en la escuela primaria Alfonso Tec Buenfil, en la comisaría de Kaxatah, a fin de prevenir el alcoholismo y la drogadicción entre adolescentes y jóvenes.

El alcalde Vicente Euán Andueza precisó que iniciaron esta campaña en Kaxatha debido a que en los últimos meses aumentaron las adicciones ahí y el Ayuntamiento toma muy en serio este problema que aqueja a los habitantes del lugar.

Pidió a los maestros y padres dar un esfuerzo extra, redoblar esfuerzos y sumarse a la iniciativa del DIF para erradicar este problema y evitar su propagación en todo el municipio. “Juntos podemos hacer frente al problema”, afirmó. El director del plantel, Geyder Santiago Cortés, agradeció al Ayuntamiento por tomar en cuenta a la escuela y que sea ahí donde se inicien las jornadas.

—Es una labor importante que realiza el DIF Municipal. Confiamos en que la Jornada Municipal cumpla el objetivo de prevenir las adicciones en la niñez y juventud.

Claudia Hernández Monroy, presidenta del DIF, destacó la suma de esfuerzos entre el gobierno, maestros, alumnos y padres para hacer esta jornada preventiva.

***Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
<http://yucatan.com.mx/yucatan/motul/campana-contra-aumento-de-adicciones-en-kaxatah-motul>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42

2. Descubren cómo el cannabis afecta al procesamiento de las emociones

(noticias.lainformacion.com/)

Investigadores de la Universidad Estatal de Colorado (Estados Unidos) han avanzado en el análisis de cómo el cannabis afecta a la capacidad del cerebro para procesar las emociones humanas y también cómo, en algunos casos, puede ser capaz de contrarrestar esos efectos.

En su estudio publicado en la revista 'PLoS One', la investigadora Lucy Troup y su equipo han explicado que el cannabis afecta significativamente la capacidad de los consumidores de reconocer, procesar y empatizar con emociones como la felicidad, la tristeza o la ira. Pero el cerebro puede contrarrestar estos efectos dependiendo de si las emociones pueden detectarse de forma explícita o no.

Durante años, esta investigadora ha analizado la psicología de las drogas y la adicción que éstas provocan. Durante casi dos años, llevaron a cabo diferentes experimentos usando un electroencefalograma (EEG) para medir las actividades cerebrales de unos 70 voluntarios, entre los que había consumidores moderados o crónicos de cannabis y no consumidores de esta sustancia.

Con los participantes conectados al electroencefalograma, se les pidió que vieran una serie de rostros que iban apareciendo uno a uno y tenían cuatro expresiones diferentes: alegría, miedo, enfado o un gesto neutro.

Los consumidores de cannabis mostraron una mayor respuesta a las caras que presentaban una expresión negativa, especialmente molesta, que los no consumidores. En cambio, mostraron una menor respuesta a expresiones positivas.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42**

Además, se pidió a los participantes que prestaran atención a la emoción y luego trataran de identificarla "explícitamente". En esos casos, los usuarios y los no usuarios de cannabis eran virtualmente indistinguibles.

Pero cuando se les preguntó que se centraran en el sexo de la cara y luego identificaran la emoción, los consumidores de cannabis obtuvieron una puntuación mucho más baja que los no usuarios, lo que hacía alusión a una menor capacidad para identificar "implícitamente" las emociones. Asimismo, los consumidores de cannabis también eran menos capaces de empatizar con las emociones.

El estudio parece sugerir que la capacidad del cerebro para procesar la emoción se ve afectada por el cannabis, pero puede haber algún tipo de compensación que contrarresta esas diferencias. No hay diferencia entre consumidores y no consumidores cuando están dirigidos a una emoción específica. Pero en un nivel más profundo de procesamiento, representado por la capacidad de empatía, la respuesta se reduce en los consumidores de cannabis.

***Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
[http://noticias.lainformacion.com/asuntos-
sociales/adicciones/descubren-como-el-cannabis-afecta-al-
procesamiento-de-las-emociones_1IMQkJaUmsbPhgRHdoBBc2/](http://noticias.lainformacion.com/asuntos-sociales/adicciones/descubren-como-el-cannabis-afecta-al-procesamiento-de-las-emociones_1IMQkJaUmsbPhgRHdoBBc2/)***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42**

3. Dialoga Mondragón con funcionarios de EU sobre impacto de adicciones

(elsiglodetorreon.com.mx)

El titular de la Conadic, Manuel Mondragón y Kalb, se reunió este miércoles con William Brownfield, subsecretario de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley del Departamento de Estado de Estados Unidos, y con Michael Botticelli, director de la Oficina Nacional para la Política del Control de Drogas.

Como parte de la visita oficial que ambos realizan a México, los funcionarios dialogaron sobre la Encuesta Nacional sobre Adicciones (ENA) 2016, que desde noviembre pasado comenzó su preparación y que se espera concluir a fines de este año.

El titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic) sostuvo que el resultado de la ENA será primordial para tomar decisiones sobre las políticas públicas relacionadas con las adicciones. El organismo a su cargo, refirió en un comunicado, cuenta con la línea telefónica 01 800 911 200 del Centro de Atención Ciudadana contra las Adicciones para brindar asesoría y atención al respecto.

Otro de los aspectos abordados fue la Sesión Especial de la Asamblea General de Naciones Unidas sobre el Problema Mundial de las Drogas (UNGASS 2016).

Dicho acto, programado a efectuarse del 19 al 21 de abril en Nueva York, conjuntará a jefes de Estado de diversas naciones, y los preparativos de México son coordinados por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42**

En ese sentido, William Brownfield celebró la importancia de que se manifiesten las diferentes posturas que existen en todo el orbe sobre el tema de la regulación de las drogas y de no permanecer “atrapados en una discusión estéril, ya que ese diálogo no lleva a ningún lugar”.

Los funcionarios de ambos países también destacaron la relevancia de la excelente relación que guardan México y Estados Unidos para abordar temas de interés común y que las instancias de las dos naciones desarrollan a través de un diálogo abierto y constructivo.

Sobre el particular, Mondragón y Kalb destacó el trabajo coordinado, así como el apoyo entre ambas naciones, e hizo hincapié en fortalecer la cooperación bilateral entre los dos países: “el que ustedes estén aquí y hayan decidido visitarnos no hace más que reforzar mi pensamiento de unión y de vínculos”.

***Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1202481.dialoga-mondragon-con-funcionarios-de-eu-sobre-impacto-de-adicciones.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42

4. México, de los máximos productores de heroína y marihuana pese a combate al narco, acusa EU

(*economiahoy.mx*)

México es uno de los países con mayor producción de heroína, marihuana y metanfetaminas, a pesar del "activo" combate contra el narcotráfico del presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, según el informe anual del Departamento de Estado emitido hoy sobre el narcotráfico en el mundo.

"México es uno de los mayores productores de heroína, marihuana y metanfetaminas con destino a Estados Unidos", afirma el Gobierno estadounidense en su informe, relativo a 2015 y enviado hoy por el Departamento de Estado al Congreso.

Además, el informe destaca que México sigue siendo el país de mayor tránsito de cocaína y heroína hacia EU y alerta de que "los corredores marítimos y terrestres a través de Centroamérica y México siguen siendo las rutas más importantes para el tránsito de drogas entre Sudamérica y Estados Unidos".

"México continúa sus esfuerzos para desarticular o desmantelar las organizaciones criminales transnacionales, reformar su sistema judicial y las prisiones, mejorar su policía, y abordar el lavado de dinero", destaca el Departamento de Estado, que alaba los esfuerzos de Peña Nieto para debilitar el crimen organizado.

Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
<http://www.economiahoy.mx/nacional-eAm-mx/noticias/7393284/03/16/EEUU-dice-que-Mexico-es-uno-de-los-mayores-productores-de-heroina-y-marihuana.html>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42

5. Exhortan a superar enfoque prohibicionista sobre cannabis

(despertardeoaxaca.com/)

Los presidentes de las Cámaras de Diputados y de Senadores, Jesús Zambrano y Roberto Gil, respectivamente, reiteraron su postura a favor de la regulación de la marihuana para uso terapéutico.

Previo a una mesa redonda sobre el tema, organizada por México Unido Contra la Delincuencia A. C., también plantearon la pertinencia de elevar el umbral de la portación legal de esa droga.

“Hemos sacado ya conclusiones muy significativas en el sentido de reconocer que se debe utilizar la marihuana, sus derivados, con uso medicinal, y que debe haber al mismo tiempo más investigación”, declararon.

“Más allá del uso medicinal, todo lo que tiene que ver con uso personal, de elevar la dosis, el gramaje que puede traer una persona, sin que sea procesado por ello”, expuso Zambrano.

En entrevista, el perredista enfatizó que las eventuales modificaciones legislativas en ese sentido, deben partir de reconocer que un consumidor o adicto no es un delincuente ni debe tratarse como tal.

Por separado, Gil enfatizó la necesidad de construir una nueva política regulatoria diversa en la materia, que sustituya el esquema prohibicionista en torno a la marihuana.

“Tenemos buena base de conclusiones, tenemos muy buenos argumentos para poder empezar a construir una agenda de cambio de esta política prohibicionista”, mencionó el panista.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42**

“Mi posición es que avancemos en tres componentes regulatorios, uno, avanzar en la utilización medicinal y terapéutica, dos, aumentar los umbrales de portación lícita para efectos de consumo de la marihuana”, agregó.

En tercer lugar, el senador planteó la puesta en marcha de un mecanismo de preliberación de los reos primodelincuentes que están sentenciados por posesión simple de marihuana, sin que haya mediado violencia.

“Es una situación de justicia, hay más de 10 mil mujeres mexicanas, nueve de cada 10 son madres, que están alejadas de su entorno familiar, que sus hijos están prácticamente abandonados, y esas mujeres el único delito que cometieron fue tener consigo alguna dosis de marihuana mayor a la que permite la ley, son tres componentes en los que creo existe consenso suficientes para poder tomar una decisión de política pública”, añadió Gil.

***Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
<http://despertardeoaxaca.com/exhortan-a-superar-enfoque-prohibicionista-sobre-cannabis/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42

6. Consumo de alcohol daña más a mujeres que a hombres

(informador.com.mx)

En comparación con los hombres, las mujeres son más vulnerables al momento de beber alcohol, pues estudios evidencian que enfermedades del hígado se desarrollan en un periodo más corto ante el uso nocivo de esta sustancia, destacó Fundación Pernod Ricard México.

La entidad que pertenece al grupo internacional que produce y comercializa vinos y licores refiere que algunas de las consecuencias del consumo excesivo de alcohol en mujeres, de acuerdo con información del Centro de Integración Juvenil, es la alteración en el ciclo menstrual, osteoporosis y deficiencia sexual.

En el marco del Día Internacional de la Mujer, a celebrarse este 8 de marzo, la fundación refiere que es importante alertar a la mujer sobre los riesgos a los que se enfrenta a la hora de consumir bebidas embriagantes en exceso, si se consideran las condiciones biológicas de cada quien.

Mauricio Soriano Ariza, refiere que el libro "El trago estándar en México", de la Fundación de Investigaciones Sociales, indica que estudios "sugieren que las mujeres desarrollan daño hepático, cirrosis y hepatitis alcohólicas a edades más tempranas con menores cantidades de etanol acumuladas que los hombres".

Asimismo, la Fundación refirió que resultados de la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas en Estudiantes 2014, de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic), alertaron que las mujeres

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42**

incrementaron el consumo de alcohol, de tal manera que ahora beben a la par que los hombres.

***Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
<http://www.informador.com.mx/suplementos/2016/648217/6/consumo-de-alcohol-dana-mas-a-mujeres-que-a-hombres.htm>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42

7. Aumenta 55% producción de nuevas drogas

(elmundodecordoba.com)

En el último año, las nuevas sustancias psicoactivas han seguido apareciendo en cantidades cada vez mayores, de 388 sustancias en 2014 a 602 en octubre 2015.

Así lo revela el informe de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes 2015, el ritmo al que aparecen las nuevas sustancias psicoactivas representa un importante desafío para el sistema de fiscalización internacional de drogas, por lo que este deberá encontrar enfoques más flexibles y viables para hacer frente a la amenaza de estas sustancias.

"Hubo un incremento en el consumo y en la creación de drogas de diseño 55 por ciento. Que sigue habiendo un gran consumo en diferentes partes del mundo", dijo Alejandro Mohar, director de la Junta.

Durante la presentación del informe donde participó Manuel Mondragón y Kalb, Comisionado Nacional contra las Adicciones, otros funcionarios de Naciones Unidas insistieron en establecer una política de prevención no punitiva o de castigo.

Mohar, recalcó que aún falta por hacer en la disposición de medicamentos opiáceos.

"En México, por algún fenómeno se mantiene estable el consumo de sustancias. Mientras que la creación de sustancias sigue en aumento, la producción de amapola también va en incremento, pero el consumo es estable", afirmó el Mohar.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 03 de marzo de 2016.
Número 42**

Subrayó que ha habido un cambio sustancial en el acceso de sustancias opiáceos y opioides en el mundo.

"Si antes en México uno de cada seis pacientes disponía de medicamento, de miles que necesitaban porque es para cáncer, cirugías no programadas, pero han aumentado. Hoy hemos pasado de casi tres pacientes de cada seis", dijo.

***Recuperado el 03 de marzo de 2016 de:
http://www.elmundodecordoba.com/index.php?option=com_content&view=article&id=4200778:uh&catid=212:pais&Itemid=72***